

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## SECCION RELIGIOSA

Domingo 14.—**X** El Patrocinio de Nuestra Señora y San Juan Licio mártir.

Lunes 15.—Santa Gertrudis la Magna vírgen.

Martes 16.—Santa Lucia de Narni y santa Inés de Asís vírgenes.

Miércoles 17.—San Hugo Cartusiano y san Dionisio obispo.

### Cultos

Domingo 14.—La Misa y oficio divino son del Patrocinio de la Santísima Virgen Maria, con rito doble de 2.<sup>a</sup> clase, color blanco, haciéndose conmemoracion de San Josef obispo y mártir y de la Dominica 23 despues de Pentecostes y 4 de Noviembre.

En el Rosario fiesta votiva en honor de la Titular con sermón que dirá el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Beneficiado.

La Misa última se dirá en la Catedral.

En San Francisco fiesta en honor de San Diego y bendicion de Panecillos, predicando el Rdo. Sr. Anglada y Torrent Pbro. Vicario.

Los Hermanos de la V. O. T. tienen la Misa de comunión general á las 7 y media. Por la tarde á las 2 y media, despues del Rosario la reunion mensual y acto seguido se recibirá á la santa Profesion y Noviciado las personas que lo soliciten.

En la misma iglesia continua la oracion de 40 horas, esponiéndose S. D. M. á las 4 y media de la tarde los dias festivos, y á las 5 los dias laborables, reservándose siempre á las 6.

En San Agustin los Congregantes de San Luis Gonzaga tienen la Misa de comunión mensual á las 8, y á las 2 y media de la tarde Rosario y plática por el M. I. Sr. Arcediano y ejercicio.

En la misma Iglesia y en su propia Capilla, al anohecer Visita á Nuestra Señora del Carmen; los Cofrades que asistan preparados con los Sacramentos de la Penitencia y Comunión pueden ganar Indulgencia Plenaria.

En Santa Clara fiesta en honor de la Purísima Concepcion de Maria, predicando el R. Dr. D. Juan Tuduri Capellan de la Comunidad.

Lunes 15.—La Misa y oficio divino son de San Eugenio obispo y mártir con rito doble, color encarnado.

Martes 16.—La Misa y oficio divino son de Santa Gertrudis Virgen, con rito doble, color blanco.

En San Francisco, continua la devoción de los trece martes dedicados á San Antonio de Padua.

Miércoles 17.—La Misa y oficio divino son de los Santos Aciselo y Victoria hermanos mártires, con rito doble, color encarnado.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

Los agonizantes de cada dia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.  
Os las ofrezco en especial, por los agonizantes de cada dia.

### PROPÓSITO

Rezar frecuentemente la oracion al Corazon agonizante de Jesús, que empieza: «¡Oh misericordiosísimo Jesús! etc.»

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> Los esposos cristianos.
  - 3.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 11. S. Martin Obispo.  
" 13. Santa Isabel Viuda.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de la difunta directora de coro D.<sup>a</sup> Francisca Piris, y la de un asociado, y cuatro asociadas, que han fallecido durante el mes de Octubre.

A. M. D. G.

## El trabajo Cristiano

Un vivo ejemplo de la eficacia de las doctrinas católicas en orden al bienestar de los obreros, es la famosa fábrica de tejidos que en Valdes Bois (Francia), dirigen los Sres. Harmel, insignes propagandistas de las enseñanzas de León XIII.

Viviendo en envidiable armonía con sus obreros, los patronos de Valdes Bois demuestran á la faz del mundo que la lucha de clases, considerada por los revolucionarios como necesaria en todo régimen que no sea socialista, no existe allí donde obreros y trabajadores hallanse animados por el espíritu de nuestra divina Religión, que es espíritu de concordia, de amor, de abnegación y de sacrificio.

La cristianización de Valdes Bois es moderar antes de 1861 ninguno de los obreros que allí trabajaban cumplía sus deberes religiosos: la moralidad, por lo tanto, andaba por las nubes. En el año citado empezó la regeneración con el establecimiento de tres instituciones; la de las Hijas de Maria, en obsequio de las jóvenes expuestas á los mil peligros de la seducción mundana; el Círculo de San José, dedicado á la educación é instrucción de los obreros, y la Asociación de Santa Ana, consagrada á las madres de familia.

En poco tiempo estos tres focos de moralización produjeron admirables resultados; y hoy, como dice un ilustre autor, «la población obrera de Val-des-Bois posee una fisonomía de honradez, de dulzura y de bienestar que no se encuentra en ninguna parte».

Cumpliendo las prescripciones de la moral católica y siguiendo las enseñanzas de la sana sociología, los patronos viven en Val-des-Bois fraternalmente unidos con sus obreros; no se conoce allí las plagas del «absentismo» que aparta á los ricos de los pobres y contribuye á enemistarlos.

Los señores Harmel tienen su casa al lado de las de los obreros, á los cuales reciben sucesivamente en la mesa patronal, donde comen como los hijos con sus padres. Siguiendo una tradición constante en la familia, el futuro patrón, el «príncipe heredero», por decirlo así, hace su aprendizaje en la misma fábrica y pasa día por día por cada uno de sus servicios: comienza por obrero, sigue por capataz, llega luego á contraamaestre, y así sucesivamente, sin que su cualidad le exima de

ningún trabajo por penoso que sea.

Emplea la fábrica unas 600 personas entre hombres y mujeres, los cuales cobran el llamado «salario familiar», es decir aquel con que pueden cubrirse todas las necesidades de la familia. Como la fábrica proporciona trabajo á todos los individuos útiles de la misma familia, resulta para el padre y los hijos la ventaja moral de vivir todos juntos y la material de sumar sus jornales; ciertas familias reciben cada año más de 5.000 francos.

Allí sólo se suspenden el trabajo los dias de fiesta; las huelgas son completamente desconocidas.

Disfrutan los obreros de todas las ventajas de la cooperación: casas cómodas é independientes, socorros mutuos, cajas de previsión, participación en los beneficios, dotes para tomar estado, etc., etc. Hay sindicato mixto para resolver las cuestiones que puedan suscitarse, y que previamente estudian el consejo sindical obrero y el consejo patronal, que independientemente se reúnen todas semanas, y son á modo de Congreso y Senado en el gobierno de la fábrica.

La institución obrera de Val-des-Bois, vivificada por la Religión, es una prueba ostensible de que la acción católica lleva al mundo del trabajo paz, honra y prosperidad.

¡Ojalá se multiplicasen en todas partes tan saludables fundaciones, que Su Santidad León XIII recomienda frecuentemente como solución del «problema obrero» que tanto preocupa á los economistas!

## NOTICIAS

Parece no quedaron satisfechos los radicales italianos de las fiestas tan anunciadas para conmemorar el Aniversario de la entrada en Roma de las huestes de la revolución de 20 de Septiembre de 1870. Por la Puerta Pfa desfilaron los chichuelos de las escuelas laicas, y después por delante de la tumba de Victor Manuel. Los satélites de aquella conquista vieron que el pueblo romano presenciaba con dolorosa indignación tales manifestaciones.

Los socialistas de Nápoles y la juventud «anticlerical» de Milán, promovieron ruidosos tumultos en Milán, porque el Cardenal Arzobispo no había hecho ondear la bandera tricolor en la Catedral.

Para recordar á masones y liberales que esta fiesta conmemorativa es un crimen atentatorio á la libertad de la Iglesia y un gravísimo ultraje á la religión, el mismo día el republicano Imbriani, mientras hacía en Siena, en un discurso, la apología de Garibaldi, fué acometido de un ataque de parálisis que le impidió acabar su perorata, cayendo en cama sin esperanza de vida; y en estos dias se ha desencadenado un horroroso ciclón en Sava, Oria y Laitiano (Brindis), sembrando la desolación y la muerte: 40 muertos, 70 heridos y un crecido número de casas destruidas.

Brillantes han resultado este año los exámenes

celebrados en Tánger en la escuela católica de niños, tan gloriosamente regentada por los Reverendos Padres Misioneros franciscanos de Marruecos. La prensa les ha dedicado los altos elogios á que se han hecho acreedores, quienes á costa de trabajos y sudores han logrado frutos ópimos entre los hijos de aquel pueblo desgraciado, instruyéndolos cuidadosamente en los principales ramos del saber humano.

Fueron los exámenes presididos por el muy «Reverendo Padre Fray Francisco María Cerver», Prefecto de las misiones, y en ninguna de las asignaturas dejaron los discípulos de mostrar á las claras la actividad de sus ingenios y el trabajo que sus maestros se imponen para conseguir tan sazonados frutos. Las asignaturas que este año se han enseñado en dicha escuela fueron: Historia de España, Aritmética, Geografía, Gramática, Doctrina, Historia Sagrada, Francés, Inglés, Árabe y Dibujo.

Un cuadro de Murillo, robado hace años de una iglesia de San Sebastián, ha sido encontrado en casa de un comerciante de antigüedades de Copenhague.

Dicho cuadro representa una escena bíblica.

Por nuestra parte, esta es la primera noticia que tenemos del cuadro, del robo y del hallazgo; pero así lo afirman las revistas «Moniteur des Arts y Revue des Beaux Arts.»

En las excavaciones que se están verificando en Herculano, se ha encontrado hace muy pocos días una columna anunciadora.

Dicha columna, aparece cubierta de reclamos superspuestos, siendo el último anuncio que se pintó en la citada columna, el de un aperiativo.

Las frases encomiásticas del anuncio, dice la Revista de donde tomamos esta noticia, nada dejarían que desear para aplicarlas á anunciar cualquier aperiativo de los que gozan hoy de más favor.

El Ayuntamiento de París ha acordado dedicar el terreno necesario para erigir un monumento al gran químico Lavoisier.

Además ha votado una subvención de 3.000 francos para la ejecución de la estatua.

El monumento se levantará en el eje de la entrada Norte de la iglesia de la Magdalena y de la calle de Trouchet.

Se cree que el Emperador de Alemania se embarcará en Marzo próximo en Trieste, en el yate «Hohenzollern», con dirección á Palestina.

Guillermo II se propone visitar á Jerusalem y á otros lugares célebres de Tierra Santa.

Unos ladrones, que no han sido capturados, desbalijaron una joyería de Picadilly, el barrio más céntrico y aristocrático de Londres.

El valor de las piedras preciosas robadas se calcula en 400.000 francos.

Un periódico americano ha tenido la humorada de enviar un *reporter* á los personajes más opulentos de su país para estudiar las ventajas de la riqueza.

Mr. Pullman ha declarado que para considerarse rico se debe poseer cuando usemos diez millones de duros pero que tal posesión no elimina las inquietudes y disgustos anejos á la vida.

Mr. Mackay, dueño de la mina de oro de California, Bonanza, se ha sorprendido mucho de que pueda creerse que la felicidad tiene algo que ver con las riquezas. Era bastante feliz cuando era pobre; lo es bastante menos desde que es rico.

Mr. Rockefeller, llamado el rey del petróleo, á quien se suponen unos 160.000.000 de duros, dice que las riquezas avivando sed de poseer y que

amarga todos los placentes el pensamiento incesante de aumentar y solidar su fortuna.

Otros opulentos han manifestado, todos unánimes y con la misma espontaneidad, análogos sentimientos.

Como nadie disputará á los aludidos en competencia en la materia, resulta una vez más comprobada la exactitud de la vetusta sentencia: es verdaderamente rico quien nada desea y se contenta con lo que posee.

Leemos en el «Diario de Lérida,» que el 22 del pasado Octubre, á presencia del Excelentísimo é Ilmo. Sr. Arzobispo de Tarragona y del Padre Donadiu, Postulador de la causa de beatificación de Sor Filomena de Santa Coloma, se celebró la penúltima sesión del proceso apostólico, en el Convento de Mínimas de Vels. A continuación y ante el tribunal en pleno, con asistencia de dos médicos, testigos, y el hermano de la Venerable Filomena, Sr. Ferrer y Galcerán, se procedió al reconocimiento del cadáver, que llevaba veintinueve años, dos meses y ocho días de enterrado, encontrándose el cuerpo perfectamente momificado, y pudiéndose apreciar por los circunstantes la existencia en las piernas de carne flexible, notándose muy especialmente el color carnosos de la frente, en la edad se distinguían los tintes cárdenos de las llagas producidas por la corona de espinas que ciñó su cabeza.

Todos los presentes con gran recogimiento oraron con fervor para que pronto sea un hecho la beatificación de la Venerable Filomena de Santa Coloma y besaron sus manos, é infinidad de objetos fueron tocados en las manos, cara y piés, guardándolos como venerandas reliquias.

Terminado el solemne acto, á cargo del hermano de la Venerable y con el fin de que pudieran verla una hermana política y una sobrina suyas, fué llevada á la reja del comulgatorio, siendo vista por estas y por otras contadas personas que con gran recogimiento y devoción imploraron su intercesión.

## La despedida de Weyler.

*Discurso del General.*

Atendida la importancia del discurso pronunciado por el general Weyler, de que ya tienen noticia nuestros lectores, publicamos hoy lo siguiente que refleja con mayores detalles la actitud del general.

El general contestó á los comisionados diciéndoles que le honraban los aplausos de despedida, tanto como las calumnias de que ha sido objeto por parte de la prensa laborante española y extranjera.

Añadió que las falsedades que habían propalado los insurrectos, obedecían á destruir la política y procedimientos que había observado desde que llegó á Cuba, pues en modo alguno podían referirse á su persona, á la que no ha guiado otro móvil que el patriotismo.

«Regreso á la Península, añadió Weyler, con la conciencia tranquila: nada me importan, al contrario, me enaltecen, los ataques de que he sido objeto por parte de los Estados Unidos, y que han contribuido á afirmarme en la conducta que he seguido siempre.»

Tratando de la zafra dijo el general Weyler que siempre pensó en que la habría y que la prohibición momentánea obedecía á un ardid para que fracasara el empréstito, pues había quien se preparaba en Nueva York para que, logrando los rebeldes hacerla fracasar, hubiese podido colocar bonos de la zafra anterior.

Casi todos los ingenios de Cuba, añadió el general Weyler, tributaban á la rebelión.

Este logró evitarlo, contribuyendo á que fracasase el plan de los insurrectos.

Solamente un ingenio enclavado en la demarcación de Sancti Spiritus pagó tributo á los rebeldes para hacer la zafra, que en otros puntos no sufrió interrupción.

El relevo del general Weyler, según éste declaró á los comisionados, lo habían pedido constantemente los norteamericanos, los rebeldes y los laborantes.

Weyler lo esperaba desde la muerte de Cánovas, por no considerar capaz de sostenerle ningún otro jefe político.

La reconcentración, que ha sido esmeradísima, añadió Weyler, se la pidieron los españoles.

En principio no se resolvió á ello, pero luego los resultados han sido favorables, habiéndole satisfecho, pues durante su mando no se han repetido los machetazos de que eran víctimas los destacamentos, ni las cargas de caballería que había dado la gente de Máximo Gómez anteriormente.

El ejército, prosiguió, ha conseguido siempre honrosos triunfos, añadiendo que se honraba identificando siempre la política de partido con el amor á España.

«Siempre aconsejé, dijo además el general Weyler, la defensa de Cuba dentro del acatamiento al poder y á la propaganda que se hacía en la Península. Comprenden allí, añadió, los resultados que han de traer las reformas y las concesiones antes de estar dominada completamente la rebelión.»

Prosiguió el general Weyler manifestando que después de acabada la guerra podían ser más seguras las reformas políticas aplicadas por cualesquiera.

Dijo que él se ofrecía apoyarlas en cuanto llegase esta ocasión.

Añadió que iba á la Península, no para descansar, sino á trabajar con toda el alma en el sentido indicado, en consonancia con el criterio del partido español.

Rechazó las calumnias propaladas acerca de que han salido de los contratistas las demostraciones de adhesión á su conducta, y declaró su convicción de que son leales quienes le apoyan y le estiman. Y el acto mismo desmentía á los calumniadores: «¿alguien ha recibido—pregunta el general—ó me ha pedido jamás favores ó mercedes, ó tiene contratos de cualquier clase entre los presentes?» Todos á una contestaron que no, á lo que el general añadió que le complacía hacerlo constar así.

Como uno de los concurrentes propusiera que en las próximas elecciones á diputados á Cortes se eligiera al general Weyler, replicó incontinenti que se oponía á tratar del asunto, y que entendían que era todavía el jefe supremo de la isla quien les hablaba, consciente de sus deberes que sabía hacer respetar por encima de las luchas políticas.

Prosiguió el general declarando con franqueza militar que le dolía ser relevado cuando estaba cercano el momento de la pacificación, fundado en lo que antes había expresado á la comisión.

Salió el general al balcón á saludar al pueblo, resonando al aparecer una aclamación formidable, á la que contestó emocionado por el entusiasmo, con vivas á España y á Cuba siempre española con honra para la patria.

## GACETILLA.

La pertinaz y alarmante sequía que se dejaba sentir desde mucho tiempo en nuestros campos, ha cesado por completo gracias á las copiosas lluvias de estos últimos días, las que han sido generales en toda la isla, haciendo

renacer las esperanzas de los agricultores. Mostrémoslos recocidos al Dador de todo bien.

Han sido amonestados por la autoridad local varios mozalvetes que habian llevado á cabo alguna travesura indigna de pueblos cultos. Excitamos el celo de nuestra policia para que persiga y reprima las demasias que se permiten ciertos mozalvetes, y otros que no lo son, haciendo teatro de sus *hazañas*, casi á diario, en algunos puntos muy concurridos de esta ciudad.

Hemos visto con gusto que el Ayuntamiento de Mahon, al igual que lo habia hecho nuestro digno Municipio, en una de sus últimas sesiones acordó acudir en queja al ministro de Hacienda para que sean otorgados nuevamente á esta isla los antiguos derechos que á favor de la misma habia conferidos acerca del cultivo del tabaco pota. Inutil es encarecer la importancia de todo cuanto se haga en este sentido pues la honda crisis que atravesamos va interesada en ello.

Esta noche salen para Mahon al objeto de embarcarse mañana para Barcelona y Valencia, los apreciables señores hermanos D. Bruno y D. Aniceto Dorda. Deseámosles feliz viaje.

El domingo 21 del actual el señor Obispo administrará el sacramento de la Confirmación á las diez de la mañana en la parroquia de Nuestra Señora del Rosario y por la tarde en la parroquia de san Francisco á los feligreses de dichas parroquias que no hayan recibido el referido Sacramento.

Dice «El Bien Público»:

«En la parroquia del pueblo de Mercadal se ha celebrado hoy la fiesta de su santo Titular y Patrono, San Martin obispo y confesor.

En la solemne Misa mayor ha publicado las glorias del santo Obispo de Tours el Rdo. Sr. Cura-parroco de San Cristóbal D. José Mora y Enrich Pbro. Por la tarde se ha verificado la acostumbrada procesion con la veneranda Reliquia del Santo.»

«Sabemos que el Rdo. Sr. Cura parroco de la iglesia del pueblo de San Cristóbal, ha encargado á un inteligente artifice de esta ciudad, el bosquejo de un altar, para sustituir el mayor que actualmente existe en aquella parroquia.

Celebramos el celo y diligencia del señor Cura parroco de San Cristóbal en pró de la iglesia puesta bajo su inteligente direccion.»

«La Gaceta» de Madrid del día 5 publica un decreto disponiendo el sorteo número 46 para la amortizacion de los Bilettes Hipotecarios de Cuba (emision de 1886).

Serán amortizados 1.000 títulos en ese sorteo que se efectuará el día 1.º de Diciembre próximo.

Adoleciendo del defecto de nulidad la sesión extraordinaria celebrada por la Junta Municipal el último domingo, por haber salido del salón dos vocales antes de procederse á la votación, se celebrará el próximo domingo sesión en 2.ª Convocatoria para la discusión y aprobación del Presupuesto Municipal

extraordinario para el presente año económico de 1897-98.

Dicese que ministro de la Guerra recibió hace pocos días aviso de la autoridad militar de una provincia audaluza, de que los anarquistas tramaban un atentado contra el general Weyler apenas regrese á la Peninsula.

Un periódico se hace eco del rumor circulado referente á que en breve marcharán á Filipinas 8.000 hombres á aumentar el contingente del Ejército que pelea en aquellas regiones.

Acaba de inventarse en los Estados-Unidos una máquina curiosísima, que tiene por objeto fabricar puros de cualquier forma y tamaño.

El aparato es tan pequeño como una máquina de coser, y poco más ó menos de su misma apariencia. Es de manejo muy fácil, y con ella se pueden elaborar diariamente hasta 30.000 tabacos, tan perfectos, que el mejor operario no podria imitarlos sin grandes esfuerzos.

La nueva invencion es considerada como una maravilla de la mecánica moderna, y solo tiene el defecto de que hará en breve desaparecer de las fábricas millares de obreros.

Se ha pasado una circular á las Aduanas recomendando el cumplimiento de la real orden referente á embarque de mercancías peninsulares para la isla de Cuba, y dando facilidades al comercio para las mismas.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden:

»1.º Serán admitidos como escribientes temporeros para cubrir las vacantes que ocurran en este Ministerio, solamente los sargentos licenciados del Ejército ó en situación de reserva residentes en esta Corte; debiendo los que deseen tomar parte en el concurso que al efecto se abre presentar sus instancias en este Ministerio en el plazo de 15 días, á contar desde la fecha de esta disposición; entendiéndose que transcurrido este plazo quedarán sin curso todas las que se reciban.

2.º Una vez terminado el plazo de referencia, los aspirantes serán sometidos á un examen de escritura al dictado, procediéndose después á su clasificación para serles otorgadas las plazas por el orden de censuras que obtengan.

3.º Los expresados temporeros disfrutará el sueldo anual de 1.000 pesetas asignado á los escribientes de 3.ª clase del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares, cuyas plazas han de desempeñar, é irán cesando en su cometido á medida que exista personal disponible del citado cuerpo que debe ser colocado.»

Suscripción que para costear á la Parroquia de S. Francisco de esta ciudad una Custodia, digna de la alteza del divino culto ábrese en la mencionada Iglesia.

	Pesetas
Suma anterior . . . . .	527'50
D. Pedro Pons Bauzá Pbro. . . . .	2'50
» Juan Oliver . . . . .	2'00

Suma 527'50

El Sr. Ecónomo y Coadjutores están encargados de recibir las limosnas que la piedad de los fieles tenga á bien entregar.

## Movimiento del Puerto

*Embarcaciones entradas.*

Día 10.—De Cette, pailebot «Lealtad», de 49 toneladas, pat. Martín Pons, con 5 trips. y lastre.

Día 11.—De Cette, pailebot «Paquete Ciudadelano», de 74 toneladas, pat. Bartolomé Píris, con 6 trips. v lastre.

## VARIEDADES

### CHARADAS.

1.ª

Mujer es *prima tercera*;  
pronombre nos da la *dos*,  
y el *todo* es pueblo de España,  
patria de ilustre varon  
que en pro de la Santa Iglesia  
honor y fama alcanzó.

2.ª

*Cuarta prima* en escritura;  
*dos tercera* en Geografía;  
es isla *tercia dos terciá*,  
y el *todo* en el mar se eria.

JACINTO

3.ª

Una letra es la *primera*;  
un pronombre la *segunda*;  
*prima tercera* es un mueble  
que en muchas casas figura;  
y el hombre de *todo* falto  
en juicio nada abunda.

CÁNDIDO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Solucion á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª AL-BO-RO-ZO.

A la 2.ª OR-DE-NAN-ZA.

A la 3.ª BA-GA-TE-LA.

Han descifrado la 3.ª Cándido y M. F.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

#### Agitación carlista.

Madrid 13.—3'20 m.

Ha llegado á Roma de incógnito el Conde de Caserta.

Se han decomisado en Barcelona á bordo del vapor Philipe seis cajas de fusiles con destino á los carlistas.

## Rafaola Rotjer

MODISTA DE SOMBREROS *Calle del Conquistador*

Habiendo recibido los más elegantes modelos y adornos para sombreros de señora y niña, tengo el gusto de ponerlo en conocimiento del público por si tiene á bien utilizar mis servicios, segura de que pueden mis géneros competir en elegancia y baratura con todas las demás casas y satisfacer los gustos más exigentes.

Las modas son sacadas de los modelos de las más acreditadas casas de París.

### París, puerto de mar

El propósito de convertir á París en puerto de mar no es de hoy; el proyecto

más antiguo se atribuye á Sully, ministro de Enrique IV, desde cuya época han sido numerosos los propuestos, sin que ninguno haya reunido las condiciones que el que presentó hace unos años, y esta pendiente de la aprobación de la cámara francesa, el ingeniero Mr. Bouquet de la Grye.

Seleccionando los anteriores, el de este ingeniero seguirá el curso del Sena, separándose dos veces para evitar puentes; una entre Oirel y Pont de l' Arche y otra entre Sartrouville y Bezons, acortando la distancia además en 33 kilómetros entre los extremos del canal, que son el puente de Clichy y el de Brouilly en Rouen, separados, según el proyecto, 185 kilómetros, que es la largura del canal.

El ancho del fondo del mismo será 35 metros en las partes rectas y 45 en las curvas, con una profundidad de 6'20 metros, si bien á las esclusas se las ha dado la de 7'50 metros, en prevision de que con él tiempo convenga aumentarla; con la profundidad de 6'20 metros, calcula el autor que podran utilizar el canal todos los barcos que tengan un calado de 5'90 metros, y hasta los de seis, es decir, todos los que pueden llegar en la actualidad hasta Rouen; demostrando las estadísticas que de los barcos que entran actualmente en el Havre, sólo el seis por ciento tienen un calado mayor de seis metros.

Para salvar la diferencía de nivel entre Clichy y Rouen, que es de 22'33 metros, se construirán cuatro esclusas.

Será necesario construir 30 puentes, 22 para carreteras y ocho para el ferrocarril del Oeste, de los que dos se elevarán 22'50 metros para permitir el paso de los barcos.

El puerto de Clichy será de 40 hectáreas de superficie, rodeado de 6'50 kilómetros de muelles y wharfs, entre el puente y los docks de Saint-Ouen, suficientes para un movimiento de cinco millones de toneladas de mercancías.

En el trayecto se establecerán otros puertos, sobre todo en Poisy, de 30 hectáreas de superficie.

Los ingenieros del Estado conceptúan irrealizable el proyecto por varias razones, entre otras por suponer un coste de 250 millones, cuando el autor del proyecto lo presupuesta en 150; pero personas de valía y alta posición lo apoyan decididamente.

Para la construcción no se solicita subvención ni auxilio alguno del Estado; la compañía que se constituya para ello, se explotará por noventa y nueve años, percibiendo un derecho de 3'25 francos por tonelada, tanto de ida como de vuelta; continuando libre la navegación fluvial, excepto cuando se utilice el canal ó se aproveche el alumbrado del mismo para navegar de noche, en cuyos casos los derechos serán proporcionales, estableciéndose, además, derechos de carga y descarga en los muelles.

## Edicion de ayer

*Servicio telegráfico especial  
de EL VIGIA*

(Para los suscritores del Interior)

### Manifestacion á Weyler.

Madrid 11.—3'55 m.

En Gibara mientras se recomponian las averias del vapor «Monserrat» que conduce el general Weyler, el pueblo hizo una manifestacion en favor de dicho general. Las tropas cubrieron la carrera tocando la marcha real.

El general Blanco destituyó al

comandante general.

### Inundacion.—Disposicion.

Madrid 12.—3'50 mad.

Dicen de la Habana, que los temporales han causado inundaciones habiéndose visto pasar por el rio muchos cadáveres. Los pueblos de aquella region están incomunicados.

Dicen de la Habana que se ha ordenado á las tropas que pasen la noche en los poblados guarecidos de las lluvias.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

## EL DEVOTO DE S. ANTONIO DE PADUA

Piadosos ejercicios que para mayor gloria de Dios y honor del Santo Taumaturgo han sido compuestos por el presbitero doctor D. Marcelino Nava Delgado.

Piisima devocion á María Santísima para conseguir la gracia de una buena muerte sacada de las obras del seráfico doctor san Buenaventura.—Pocas devociones hay tan tiernas y provechosas como ésta.—En 16.º, con cubierta litografiada, 25 cénts.

Práctica de los nueve Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, por L. F., S. J. Tercera edicion.—Está arreglada de conformidad con la Declaracion y Meditaciones de los Oficios del Sagrado Corazon de Jesús, que constituyen este librito.—En 8.º 50 cts.

El Dinero de san Pedro.—Librito compuesto para ayudar á los católicos celosos en dar á conocer la importancia, la grandeza, la santidad y la necesidad de la Obra del Dinero de san Pedro.—En 16.º, 10 cénts.

Los Enemigos de los Curas. Lo qué son, lo qué dicen.—Con encantador gracejo el autor pone al descubierto los secretos móviles de los cleróforos al hincar el diente en la carne de Cura.—En 8.º, 20 cénts.

Avisos sobre la vocacion religiosa, escritos por San Alfonso María de Ligorio.—En 16.º, 75 cénts. en media pasta.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 1'50 ptas. en piel.

Meditaciones del Corazon de Jesús, por el P. Enrique Ramiere, S. J., traducida por el P. Francisco de P. Maruri, S. J.—En 8.º, 1'50 ptas. en tela.

Meditaciones diarias de los misterios de nuestra santa fe, y de la vida de Criso. nuestro Señor y de los Santos, por el P. A. de Andrade, S. J.—Tres tomos en 8.º, mayor, 7'50 ptas. encuadernado.

La entrada en el mundo, obrita publicada por los Padres de la Compañía de Jesus, en 8., 1 pta. en tela.

Officium parvum B. Mariæ Virginis, et Officium defunctorum um septiem Psalmis pœnitentialibus et litanis Sanctorum S. Pii V Ponti. Max. jussu edita Clementis VIII et Urbani VIII auctoritate recognita.—En 8., 1 pta. en tela.

Visitas al Santísimo Sacramento y á María Santísima, con oraciones para la Misa, Confesion y sagrada Comunion, por San Alfonso Ligorio.—En 16.º, 1'25 ptas. en piel.

## ALMANAQUES AMERICANOS PARA 1898